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小溪及空地垃圾堆积、养殖棚乱
搭......上周，《永嘉聚焦》栏目对沙头
镇高浦社区阳岙段的环境乱象进行
报道。《乡村角落被垃圾“攻陷”亟需

“整容”》报道刊登后，沙头镇高度重
视，迅速开展集中整治行动，力求改
善阳岙段的环境面貌。

1月7日，记者重返阳岙段看到，
沙头镇组织的20余名工作人员正在
紧张作业，一部分人员负责清运溪流
两侧的垃圾，另一部分人员则对随意
搭建的养殖棚进行拆除。当地村民
对此次整治行动纷纷点赞。

据悉，报道刊登后，沙头镇立即

召开社区两委会议，制定详细的环境
整治方案，并全面开展整治工作。整
治前期，工作人员耐心对溪流两侧的
养殖户进行劝离，并要求在规定时间
内腾空家禽。

沙头镇党委副书记（政法）郑
明辉介绍，高浦社区由4个村合并
而成，阳岙虽纳入城区范围，但离
沙头主城区较远。2024年，该区域
作为城区保洁委托给第三方公司，
但因距离问题，第三方保洁的清扫
频次较低，且未雇佣当地村民。此
外，社区在保洁宣传和村民日常劝
导方面存在缺失，村民环保意识薄
弱，房前屋后杂物随意堆放，垃圾
随意丢弃现象较为普遍。

针对这些问题，沙头镇计划采
取一系列措施。郑明辉表示：“一方
面，高浦社区的干部要负起责任，
加强对村民的引导，让村民养成房
前屋后物品摆放整齐的良好习惯，
家禽要圈养，并远离村庄主要场

所。另一方面，初步考虑对该区域
的保洁政策进行轻微调整，鉴于其
目前仍保留农村形态，采用农村保
洁、村里自主保洁的模式更为妥
当。”

郑明辉还表示，接下来，沙头
镇将探索适合本地的保洁模式，充
分考虑阳岙段的实际情况，广泛征
求村民意见，确保政策的可行性与
可持续性。同时，各部门将明确分
工，加强协作，形成合力，共同推
进环境治理工作。后续还将建立长
效的环境监管机制，定期对全镇各区
域的环境状况进行检查和评估，巩固
整治成果，为全镇居民打造更加宜
居、宜业的生活环境。

要确保环境持续向好，日常保洁
和管理是重点，村民积极参与是关
键。政府应进一步加强宣传引导，建
立长效的环境监管机制，定期开展环
境检查和评估，防止环境问题反弹。

记者 陈秋芬 李陈胜

本报讯 提前预订年夜饭，是永
嘉人民的传统，新春佳节临近，记者
走访我县餐饮市场了解到，各大酒店
的年夜饭已是“一桌难求”，县城不少
特色农家乐的年夜饭订单也接近饱
和。此外，预定村宴厨师上门烧年夜
饭也受到了许多人的追捧。

邵家小厨以养生菜赢得口碑

近年来，不少市民选择将年夜饭
定在更具有本地特色风味的“乡村
小厨”，让在外归来的亲朋好友们吃
上一口地道的家乡味。

“我们年底日期基本上都安排
满了，年初的新年酒也要抓紧预定
了。”南城街道仁堂村邵家小厨的老
板邵东可正对着日历安排桌餐。作
为颇具口碑的特色农家乐之一，邵
家小厨早在几个月前，便开始承接
年夜饭订单。 “和大酒店的菜不一
样，我们的特色菜是各种炖罐，比
如黄精老鸭、黄精猪心等等，都是
自家酿的养生酒搭配本地鸭和本地
猪做的，没有预制菜，冬天吃特别
养生。”邵东可说。

记者获悉，我县目前共有三星
级以上农家乐23家（其中四星级10
个），相比酒店宴席，乡村家宴的菜
品更接地气且经济实惠，多档不同
价位的排菜套餐也为顾客们提供了

更多选择。“我们这里基本上都是排
菜为主，以养生菜为主，和大酒店
有区别。一般价格一桌都在一千多
一点吧，过年看客人需求，什么餐
位订什么菜。海鲜类不多，如果客
人有需求，我们再采购。”邵家小厨
老板邵东可说。

“汪妈妈家宴”给你儿时的味道

位于东城街道峙口社区大榕树下
的“汪妈妈家宴”农家乐的“乡村
年夜饭”，凭借其特色的农家菜、舒
心的环境，成为附近居民年关聚餐
的首选。

上午天一亮，汪苗苗就到本村
农户于秀蓝的手里选购新鲜蔬菜。
汪苗苗表示，最近来吃年夜饭的客
人逐渐变多，因为门店主打永嘉本
地菜，为给每位顾客带来更好地用
餐体验，她每天一大早就来村里农
户手中购买100多斤新鲜蔬菜，保
证食材更健康新鲜。汪苗苗介绍，
当天已经预定出去6桌年夜饭，大
年三十当天包厢的预订率已经达到
80%。“现在年夜饭每天都在火热预
定中。年前最后几天的大包厢、小
包厢几乎都订满了。”

前来用餐的市民戴志巧说，这
里的菜有“妈妈做的味道”，自己已
经成为这家店的老客了，“这家的

鱼、老鹅做得非常好，我就是来寻
找儿时的味道。而且这个小院也符
合我们儿时老家院子那种风格，很
温馨，所以我把今年的年夜饭也订
到这里了。”

“我以前跟老公在上塘也做了
十来年的餐饮了，我是峙口本地
人，觉得峙口这两棵五百年的大榕
树太好看，就想把店开在这里，旅
游旺季的时候，让更多到楠溪江旅
游的游客，来我们这里吃饭，和更
多的人分享这里的本地食材和美
食。”汪苗苗说道。

村厨上门烧年夜饭受欢迎

相比在外就餐，摆在自家院子里
的村宴也受到了许多人的追捧。村
宴厨师柯师傅一早便接了好几个年
夜饭和新年酒的订单电话。“每年过
年都是我们最忙的时候，过去只有村
里才找我们摆席，现在许多新建社区
都配备了会所和礼堂，今年我们接了
不少县城小区的年夜饭订单，一订就
是好多桌。”与过去村宴的全鸡全鸭
大蹄髈不同，现在的菜单上多了许多
时新菜肴，用传统食材演绎新口味。

“我们也要适应年轻人的需求，什么
刺身拼盘、水煮牛舌都会安排上，全
部新鲜食材现做，摆盘也都很漂亮。”
柯师傅介绍。

能在新年餐饮占据一席之地，
除了菜品口味有一定优势外，经济
实惠的价格也吸引不少人。农家乐
与村宴的年夜饭单桌价格通常在
1000至 3000元之间，算上冷盘能
有二十来道菜，完全满足家庭聚餐
需求。“我们家人多，根本订不到那

么大的酒店包厢，找村厨师傅上门
烧既好吃又实惠，我都连订三年
了。”市民陈女士向记者说道。

人间烟火气，最抚凡人心，春
节将至，愿市民朋友们共享温馨团
聚时刻，吃团圆幸福，享万家安康。

记者 叶心如 胡丽凡

年夜饭预定火热“乡”味十足
县城周边特色“乡村小厨”受欢迎，村厨上门烧年夜饭也在县城小区兴起

本报讯 日前，由县融媒体中
心（县广播电视台）、县残联、县慈
善总会、县蓝天公益中心、永嘉—
瓯海山海协作工程慈善公益基金
会、今日爱心工作室联合开展的
2024年“年关送暖·新年心愿”爱
心慈善活动走进乌牛街道吴岙村，
为村中困难群众送上慰问金。吴
岙村驻村“第一书记”为村中17户
慰问对象送上新年礼包，入户走访
问民暖，为他们添置年货献爱心。

吴岙村位于东蒙山脚下，工业
园旁，村中几乎每户都经营橡胶零
部件厂，村民整体生活水平殷实，
但村中仍存在因病和发展不均衡
致贫的困难家庭。县融媒体中心
干部叶建针作为下派驻村“第一书
记”，为村中17户高龄老人、困难
群众送去红枣、麦片等年货。

在 37 岁的白血病患者小李
家，活动组见到了他的母亲，看
起来神情憔悴。据了解，小李去
年5月查出白血病，正在上海的
医院治疗，几乎已经花光积蓄。
他的姐姐已经做了骨髓配型，已
有检测结果，后续治疗需要医生
进一步判断。他母亲也因心血管
疾病，刚做过手术，家里还有两
个学龄前的孩子要照顾。村干部
与活动组为她送上新年礼包和慰
问金，希望给这个家庭带来些许
温暖。

活动组还为村中吴品西、吴寿
江、周黄妹等高龄老人送去新年礼
包。他们中有的因病致贫，有的是
老党员，还有的精神残疾，与老伴
相互扶持。村里还有先天智力残
疾、患侏儒病的青年，靠父母照顾
或兄弟姐妹帮衬居家照料。

此行“年关送暖”慰问组为乌
牛街道吴岙村的金显丽、吴寿江、
李飞龙 3户困难家庭，每户送上
1000 元慰问金。此次慰问金共
3000元，由县慈善总会提供。

记者 沙一穗 潘金花

“年关送暖·新年心愿”爱心慈善活动走进
乌牛街道吴岙村

第一书记入户慰问送温暖

《乡村角落被垃圾“攻陷”亟需“整容”》后续

沙头镇迅速行动全面整治阳岙段沿溪环境

年关送暖年关送暖··新年心愿新年心愿

本报讯 服装鞋帽存在质量瑕
疵质价不符，商家虚假宣传培训内容
与实际不符，商家不履行三包义务不
按约定履行更换修理等义务……记
者昨天从县消保委获悉，2024年度
（2023.12.21-2024.12.20）全县共受
理投诉8773件，已办结8189件，其
中永嘉县消保委本级受理投诉为55
件 ，共为消费者挽回经济损失
256.99万元。

按客体类别，我县全年共受理
商品类投诉6692件，占总投诉的
76.2%。投诉集中的前三类依次
为：服装鞋帽类、食品类、儿童用
品类。全年共受理服务类投诉795
件，占总投诉的19.7%。投诉集中
的前三类依次为：餐饮住宿服务、
教育培训服务、美容美发洗浴服
务。按问题类别，主要集中在质

量、售后、食品安全、合同等方面。
综合全年投诉情况，商品类投诉

较去年同期呈翻倍增长，主要反映问
题包括服装、鞋帽存在质量瑕疵、质
价不符、成份标注不符实际、标准失
效、标签标识不合格、售后服务不到
位等。其中羽绒服投诉46件，主要
是使用旧国标冒充新国标销售、填充
物不达标、售后服务差等。食品类投
诉存在食品变质过期、缺斤少两、三
无产品或商家篡改生产日期、网红美
食品质差等问题。

“商品类消费纠纷处理中，三
包规定和相关法律法规相对完善成
熟，调解的成功率相对较高。”据县
消保委相关负责人介绍，服务类投
诉主要反映的问题包括餐饮住宿类
投诉存在餐饮住宿退订退款问题、
环境差、工作人员态度恶劣等方

面；教育培训服务投诉主要集中在
技能才艺培训，培训效果、培训质
量不尽人意，还有部分商家关门跑
路、失联等问题。美容美发洗浴服
务投诉存在预存卡问题、诱导消
费、达不到预期效果、不遵守合同
约定等。家用电器类投诉与去年同
比有所下降，问题多集中在质量、
售后服务等方面，特别是家电维修
投诉反映问题突出。

下一步，我县将继续采取群众
喜闻乐见的形式，广泛宣传《消费
者权益保护法》等法律法规和相关
消费知识，并在食品药品安全、产
品质量安全、价格收费等民生方面
狠下功夫，真正让广大消费者买得
放心，吃得放心，用得放心，营造
放心消费环境，维护消费者合法权
益。 记者 范海国

2024年度县消保委共受理投诉8773件

为消费者挽回经济损失256.99万元

本报讯 1月8日下午，县慈善
总会、县综合行政执法局联合开展

“冬日送温暖”慰问环卫工人活动，
为上塘城区243名环卫工人送上
冬日里的暖心慰问和深切关怀，县
慈善总会支出善款36450元。

活动现场，县慈善总会会长
季健中、县综合行政执法局副局
长叶劲彤为到场的30位环卫工人
代表分发大米、食用油、麦片、
袜子等慰问品，详细了解他们的
节前工作、生活情况，感谢他们
的辛勤付出换来了城市的整洁美
丽，并叮嘱大家要把安全记在心

底，做到规范、安全作业。“这几
年经常有夏天送清凉、冬天送温
暖、免费早餐等爱心活动，特别
感谢大家对我们环卫工作的关
心、支持和理解。”环卫工人武晓
梅说。

环卫工人不分酷暑严冬奋战
在清洁城市、改善环境的第一
线，为居民创造了干净、整洁、
有序的市容环境。此次慰问活动
共送出243份慰问物资，既是用
实际行动传递爱与温暖，也为整
个城市增添了浓浓年味与温情。

记者 沙一穗 通讯员 永城管

冬日送温暖 情暖环卫心
县慈善总会为243名环卫工人送慰问品


